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ِم ّلهِ الرّحْمَنِ الرّحِي ِم ال ِبسْ

قال الله تعالى

ِلمَنْ َيهَبُ  ُء  َيشَا ُلقُ مَا  َيخْ َلْرْضِ  ْلكُ السّمَوَاتِ وَا ّلهِ مُ ِل  
ُكورَ  ّذ ُء ال َيشَا ِلمَنْ  َيهَبُ  ًثا وَ َنا ِإ ُء  ُيزَوّجُهُمْ) 49(َيشَا َأوْ   

ِليمٌ قَدِيرٌ ّنهُ عَ ِإ ُء عَقِيمًا  َيشَا َيجْعَلُ مَنْ  ًثا وَ َنا ِإ ًنا وَ ْكرَا ُذ  
)50 )

صدق الله العظيم

50-49سورة الشورى اليات 
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Abstract

In spite of various side effects and serious complications associated 
with the use of combined oral contraceptive pills, it regarded as a safe 
and highly effective method of contraception.

In recent years, the usage of combined oral contraceptive pills with low 
oestrogen content or without oestrogen are being recommended to 
minimize the side effects. 

This  analytical  case control  study was conducted in Khartoum state 
during  the  period  from  June  to  August  2013.  This  work  aimed  to 
measure some coagulation parameters PT, APTT and fibrinogen level in 
women using of  oral  contraceptive  pills  and implanon.  Fifty  women 
were selected as volunteers and considered as case group and other 
20 women who didn't use the contraceptive pills or not used implanon 
were selected as control group.

Two  ml  of  venous  blood  was  collected  in  0.5ml  of  3.8%  trisodium 
citrate containers and investigated for PT, APPT and fibrinogen level by 
used of coagulameter (clot), the result  were analyzed by SPSS. The 
result revealed that the mean of PT 12.6 seconds, APTT 29.9 seconds 
and fibrinogen level 261 mg/dL in women using contraceptive pills and 
the mean of PT 12.9 seconds , APTT 29.9 seconds and fibrinogen level 
241 mg/dL in women using implanon. 

In conclusion the result showed significant decrease of fibrinogen level 
in women using implanon when compared with control group (P value 
<0.05). and no significant differences were noticed in PT,  APTT and 
fibrinogen in women used contraceptive pills. 
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ملخص البحث

 توجد عدة آثار جانبية لسججتخدام العقججاقير المانعججة للحمججل منهججا تخججثر الججدم نتيجججة لوجججود
.هرمون الستروجين

 هذه دراسة تحليلية بين الحالة والمعيار تم اجراؤهججا فججي الفججترة مججا بيججن شججهر يونيججو الججي
م بولية الخرطججوم لقيججاس بعججض عوامججل تخججثر الججدم عنججد النسججاء اللئي2013اغسطس   

.يتناولن منظمات حمل فموية او  الشريحة المانعة للحمل

 اخذت خمسين عينة دم من نساء يتناولن منظججم الحمججل الفمويججة او يسججتخدمن الشججريحة
  عينة20المانعة للحمل بعد اخطارهن بهذه الدراسة واهميتها وعوملن كعينات اختبارية ، و 

ًا لنظججام الختيججار  دم من نساء لم يستخدمن هذه العقاقير والشججرحة المانعججة للحمججل وفقجج
 .المحدد وعوملن كعينات ضابطة

  سججترات0.5 مل من الدم من كل مشاركة في الدراسة في حاوية تحتوي علي 2تم اخذ  
 .الصوديوم الثلثية

 ثم استخدم جهاز تخججثر الججدم لتحليججل زمججن البروثرومججبين وزمججن الترمبوبلسججتين الجججزئي
.المنشط وقياس مستوي الفيربرنيوحين

 كل النساء اللواتي يستخدمن مانع الحمل الفموي كان لهم القيم المتوسججطة التيججة: زمججن
  ثانيججة ، ومسججتوي29.9 ثانيججة،زمججن الثرمبوبلسججتين المنشججط الجججزئي 12.6البروثرمججبين 

  . ملجم/ ديسلتر261الفيبرينوجين 

 كل النساء اللتي استخدمن الشريحة المانعة للحمل كان لهم القيم المتوسطة التية :زمن
  ثانيججة ، ومسججتوي29.9 ثانيججة، زمججن الثرمبوبلسججتين المنشججط الجججزئي 12.9البروثرمبين 

. ملجم/ ديسلتر241الفيبرينوجين 

ًا ذو دللججة معنويججة  فججي مسججتوي الفيججبرينوجين فججي  بصورة عامة اظهرت الدراسججة نقصججان
 العينات الختبارية المستخدمة للشريحة المانعة للحمل ومقارنتها بالعينات الضججابطة، بينمججا
ًا معنوية في زمن البروثرومبين وزمن الثرمبوبلستين المنشط الجزئي  لم تكن هنالك فروق
 ومستوي الفيبرينوجين عند العينات في العينات الختباريججة المسججتخدمة لمنظمججات الحمججل

 .الفموية
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